



<https://www.revclinesp.es>

## V-47. - CARACTERÍSTICAS DE LOS PACIENTES CENTENARIOS ADMITIDOS EN UN HOSPITAL COMARCAL

J. Martí, A. Zurutuza, B. Lasa, P. Legido, J. Rodríguez, I. Ruiz

Servicio de Medicina Interna. Hospital de Zumárraga. Zumárraga (Guipúzcoa).

### Resumen

**Objetivos:** Conocer las características clínicas y evolución de los pacientes mayores de 100 años atendidos por un Servicio Medicina Interna, entre 1-1-2008 y 31-12-2012.

**Métodos:** Estudio retrospectivo de todos los pacientes de mayores de 100 años atendidos en un Servicio de Medicina Interna. Se han analizado los siguientes parámetros, edad, sexo, comorbilidad, motivo ingreso, tratamientos previos al ingreso y evolución, mortalidad intrahospitalaria y evolución a los 3 meses del alta.

**Resultados:** Presentamos 27 pacientes (24 mujeres y 3 varones) con una edad de  $101,2 \pm 1,7$  años. Deterioro cognitivo moderado-grave 44%, Dependencia moderada-grave para AVD 51%. Comorbilidades. HTA 70%, fibrilación auricular 26%, cataratas 26%, Insuficiencia cardiaca 22%, prótesis de cadera 22%, ACVA 22%, incontinencia urinaria 19%, diabetes mellitus 11%, cardiopatía isquémica 11%. Tratamiento previo al ingreso. IECAS/Ara II 48%, AAS 48%, diuréticos 43%, benzodiacepinas 35%, calcio antagonistas 30% laxantes 26%, ningún paciente llevaba anticoagulantes orales. Causa ingreso. Proceso respiratorio agudo 70%, fractura cadera 11%, acva 11%, insuficiencia cardiaca 7%. Un 33,3% de los pacientes fallecieron durante el ingreso hospitalario, de los pacientes que fueron dados de alta un 39% fallecieron en los 3 meses siguientes al alta. La mortalidad a los 3 meses del ingreso fue de un 59%.

**Conclusiones:** Predominancia prácticamente absoluta de sexo femenino. Importante grado de dependencia, no encontramos diferencias entre comorbilidades de pacientes menores de 100 años, empleo de benzodiacepinas elevado a pesar de su riesgo en este grupo de edad. Elevada mortalidad a los 3 meses.